

2025年度 法学研究科入学試験問題（修士課程）（春期）

民事法学・公法学専攻（専門科目）

受 験 番 号		氏 名	
------------------	--	--------	--

次の科目のうち、各自が申告した1科目を選択し、解答すること。

【民事法学専攻】

民 法

2020年5月1日、Aは、親戚Bから、医療費のため200万円を、弁済期1年後として借り受けた（ α 債権）。同日、Aの息子で会社員のCが α 債権について連帯保証する旨の契約をBと書面で締結した。同年同月8日、Aは、D金融から500万円を、弁済期3年後として借り受け（ β 債権）、 β 債権を被担保債権として、A所有の甲地にDのために抵当権を設定した。当時、甲地上にAは乙建物を建築中で、基礎工事の段階にあった。 α 債権の弁済期にAは入院中で、Bは請求をしないでいた。2026年7月、Aは死亡し、CがAを単独相続した後、Cは50万円をBに支払ったが、それ以降の支払はない。同年9月現在、(1)BのCに対する請求内容を示し、反論・再反論を踏まえ請求の可否を論じなさい。(2)Dが抵当権を実行しDが甲地を買受けた場合、Cに対する乙建物取去土地明渡請求は認められるか。

商 法

1. 取締役と会社が利益相反取引を行う場合について、以下の問い合わせに答えなさい。

- (1) この場合、事前にどのような手続が必要であると規定していますか、また、そのような規定があるのはなぜですか。
- (2) その会社が一人会社で、一人株主が取締役を兼ねている場合、以上と同様の手続は必要と考えますか？ 検討してあなたの考えを書きなさい。

2. 合併と事業譲渡の法制度上の共通点と相違点について説明しなさい。

経 済 法

独占禁止法における「公共の利益」要件の意義を明らかにした上で、「公共の利益」要件と正当化事由の判断との関係性について、具体的な判例及び学説を挙げながら論じなさい。

国 際 私 法

法の適用に関する通則法のもとで、反致が認められる範囲について検討しなさい。また、反致によって国際的判決調和が達成されうるかについて具体例を挙げつつ論じなさい。

知 的 財 産 法

会社Xで開発された著名なゲームAに類似するルールとデザインの後発ゲームBが公表された。Xは、ゲームBの開発会社Yに対し、知的財産法上、どのような法的主張ができるかについて、理由を付して論じなさい。

【公法学専攻】

憲 法

2問とも解答のこと。

1. 憲法13条前段と後段の関係について詳しく述べなさい。
2. 憲法13条と14条1項の関係について詳しく述べなさい。

刑 法

早すぎた構成要件実現の問題について、判例に現れた事例に言及しつつ、論じなさい。

国 際 法

外交的庇護について、事例を挙げて論じなさい。

労 働 法

いわゆる「採用内定」の法的性質について、学説・主要な裁判例にも触れながら、論じなさい。

宇 宙 法 政 策

日本が当事国である国連宇宙4条約を改正するとしたら、どの条約のどの条文をどのように変えることを提案するか。（1）改正すべき条約名、（2）改正すべき条文の現行の内容、（3）改正後の内容、を記述せよ。改正すべき条約をいくつ選んでもよい。また、1つの条約の改正箇所が何カ所あってもよい。

答案用紙別紙

2025年度 法学研究科入学試験問題（修士課程）（春期）

政治学専攻（専門科目）

受 験 番 号		氏 名	
------------------	--	--------	--

次の科目のうち、各自が申告した1科目を選択し、解答すること。

西洋政治思想史

特定の人物をひとり挙げて、彼ないし彼女の宗教批判と政治思想との関係について説明しなさい。

社会学

次の3問のうち、1問を選択して解答しなさい。

- 「個人化」と「同調圧力」の関係について、社会学に含まれる理論や研究成果を用いて説明しなさい。
- 今後の日本社会における「孤立化」、「社会的孤独」の問題について、社会学に含まれる理論や研究成果を用いて説明しなさい。
- マックス・ヴェーバーとエミール・デュルケムの社会学の理論的立場の相違について、両者の理論的概念や研究成果に言及しつつ、説明しなさい。

日本政治

次の3つの問の中から、1つ選んで解答しなさい。

- 桂園時代（桂園体制）について、その成立までのプロセスやその政治構造等を論じなさい。
- いわゆる「吉田ドクトリン」について論じなさい。
- 与党が参議院選挙で敗北した事例をいくつか選び、その背景やその敗北によって生じた政治状況について論じなさい。

国際政治学

次のすべての問題に答えなさい。

- エコノミック・ステートクラフトとは何かを定義し、事例を挙げながら国際政治理論への含意を論じなさい。
- リベラル覇権秩序とは何かを定義した上で、それが2008年以降、いかなる変容を遂げているか説明しなさい。

地域研究

スラヴ・ユーラシア（旧ソ連）

次の2問のうち、1問を選択して解答しなさい。

- ソ連解体後から現在までのロシアの中央・地方関係の変遷について論じなさい。
- ロシアにおける様々な外交思想の潮流を説明し、現実のロシア外交がどのように変遷したかを論じなさい。

アジア

次の2問のうち、1問を選択して解答しなさい。

- 中華人民共和国の政治・経済体制が、1950年代前半期に、急速に社会主義化したのは何故か。多方面から検討し、整理して論じなさい。
- ホアン・リンス（Juan José Linz）は、①大統領・議員の任期の固定化に伴う政治過程の硬直化、②分割政府による政治の停滞、③勝者一人勝ちによる社会的亀裂の助長、④ポピュリズムへの傾斜などもたらすことを理由に、大統領制を批判した。アジアの国（地域）を選び、その国（地域）の状況に基づいて、リンスの見解に対し、支持ないしは反対する議論を開拓しなさい。

公共政策

1990年代以降、公共政策の形成過程や公共サービスの実施過程を捉える上で、ガバナンスという言葉が用いられるようになった背景を説明しなさい。

ジャーナリズム

「ポスト真実」とは何かを説明したうえで、現代のジャーナリズム研究においてこの概念を参照することの意義について、具体的な事例を挙げながら説明しなさい。

答案用紙別紙